

Im Perspektivplanzeitraum wächst die Verantwortung der Außenwirtschaft für die Stabilität und Kontinuität unserer volkswirtschaftlichen Entwicklung sowie für einen hohen Zuwachs zum Nationaleinkommen.

Die Werktätigen der Außenwirtschaft werden diesen Anforderungen nur dann gerecht, wenn sie sich so wie die fortgeschrittensten Arbeiter und Wissenschaftler in den Kombinat der Industrie schonungslos mit dem Welthöchststand auseinandersetzen und sich auf die Weltspitze orientieren. Die Lösung dieser volkswirtschaftlich bedeutsamen Aufgabenstellung verlangt, ausgehend von den prognostischen Erkenntnissen in Wissenschaft und Technik, in der Außenwirtschaft den notwendigen wissenschaftlichen Vorlauf zur Erzielung höchster volkswirtschaftlicher Effektivität zu erreichen. Das ist eine Voraussetzung, um die Außenwirtschaft in die Prognose der Volkswirtschaft und der strukturbestimmenden Bereiche und Zweige von vornherein einzubeziehen und als aktives Element zur Durchsetzung der volkswirtschaftlichen Strukturpolitik zu nutzen.

Die Leistungen der Werktätigen der Außenwirtschaft bestimmen maßgeblich, mit welchem Effekt durch hochentwickelte Formen der Außenwirtschaftstätigkeit zur Erschließung und zum Ausbau von stabilen Export- und Importmärkten die Strukturpolitik der DDR umgesetzt wird.

Ihre Konferenz hat zum Ziel, auf der Grundlage der Beschlüsse des VII. Parteitages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der sozialistischen Verfassung der Deutschen Demokratischen Republik die Hauptaufgaben zur vollständigen Anwendung des ökonomischen Systems des Sozialismus in der Außenwirtschaft zu beraten und in Auswertung der bisher erreichten Ergebnisse bei der Verwirklichung des ökonomischen Systems des Sozialismus die weiteren Schritte und Maßnahmen im Übergang zum Perspektivplan abzuleiten.

Die bisherigen Ergebnisse der Außenwirtschaftstätigkeit sind ein Ausdruck der erfolgreichen Entwicklung unserer Republik. Stabile, langfristig orientierte, kontinuierliche Außenhandels- und Kooperationsbeziehungen haben das volkswirtschaftliche Wachstum der DDR gefördert. Insbesondere die Erfolge bei der Vertiefung der Zusammenarbeit mit der UdSSR und anderen sozialistischen Ländern haben in bedeutendem Maße zur Festigung und Stärkung unserer Republik und zur Erhöhung ihrer internationalen Autorität beigetragen. Diese positive Bilanz außenwirtschaftlicher Entwicklung gibt uns die Gewißheit, daß auch die